



## Annnonce d'un plan social dans la voie pro : Brutalité et mépris !

COMMUNIQUÉ

Dans sa présentation de sa réforme des lycées professionnels, le jeudi 4 mai, le président Macron a notamment annoncé sa volonté d'adapter « *beaucoup plus la carte des formations* », avec un pilotage reposant principalement sur les taux d'insertions dans l'emploi. Il prenait notamment pour cible les Bac Pro Métier de l'Accueil. A l'époque du ministère Blanquer, il y avait déjà eu un plan de fermeture des formations de Gestion-Administration, il s'était accompagné d'ouverture de formations (et donc de reconversions !) dans les métiers de l'Accueil, ciblées à leur tour.

Le lendemain, sur France Info, le Ministre Pap Ndiaye confirmait ce pilotage uniquement par l'emploi et cette volonté d'attaquer particulièrement les filières tertiaires : « *Il y a des filières qui ne correspondent plus au marché de l'emploi, surtout dans le tertiaire. Nous allons fermer 80 d'entre elles (...) On a besoin de réindustrialiser le pays* ». C'est donc par la presse que les personnels sont tenus informés d'évolutions importantes dans leur métier. Les Ministres changent, mais les méthodes ne changent malheureusement pas.

Le ministre précisait également que les enseignants des filières supprimées pouvaient « *se diriger vers le professorat des écoles ou les collèges* ». La CGT Éduc'action dénonce la brutalité de cette annonce d'un nouveau plan social dans les filières tertiaires. Cette vision des personnels comme transposables d'un métier à l'autre a été perçue comme un mépris de leurs vocations et de leurs formations.

Ces annonces se sont accompagnées d'affichages particulièrement inquiétants sur le site InserJeunes, de nombreuses formations y apparaissant fermées. La CGT Éduc'action a interpellé le Ministre de l'Education nationale pour obtenir des explications.

La CGT Éduc'action combattra cette réforme Macron de la voie professionnelle et le plan social qui l'accompagne.

**La CGT Éduc'action appelle à se réunir rapidement dans tous les établissements pour organiser la lutte pour le retrait de cette réforme rétrograde et à se saisir aussi de la date de grève interprofessionnelle du mardi 6 juin pour y visibiliser la voie pro.**

Montreuil, le 9 mai 2023